

**米内  
ひろまさ**  
Yonai Hiromasa



いわて

**飛耳長目**

- ヒジチョウモク -

vol.09

2025.11.1

発行

米内ひろまさ事務所

IWATE Hijichoumoku

### 飛耳長目の意味

物事の観察に鋭敏で、見聞が広く精通していること。観察力や情報の収集力があり、物事に通じていることの形容。

▽「飛耳」は遠くのことを聞くことができる耳。「長目」は遠くまでよく見通す目。

吉田松陰が大事だと主張してきた言葉でもあるようです。

## 高市政権誕生、積極財政への転換



高市早苗総裁が内閣総理大臣として選出され、日本において**初の女性首相**が誕生しました。10月の自民党総裁選を経て、公明党の連立離脱、その後の電撃的な日本維新の会との閣外協力の合意、と続けざまに難局を乗り越え少数与党でありながらの高い支持率は、政治改革を推し進めようとする高市首相への期待の表れだと感じています。

ただ、今現在は期待の表れであって、政権としての実績に対する評価ではありません。目の前の**物価高や熊被害**、さらには経済政策、外交、安全保障まで一つ一つ課題を解決していくことが今後の政権運営において何よりも重要と考えております。

その中でも改革の目玉として注目されているのが「**積極財政への転換**」です。積極財政への強い想いは党内及び閣僚人事からも十分に読み取れ、かつての派閥政治が残っていたら到底実現できないであろう人事が各所に見受けられます。

積極財政推進派で元財務官僚の片山さつき財務大臣や日本成長戦略担当大臣となった城内実大臣をはじめ、小林鷹之政調会長、鈴木貴子広報本部長など**適材適所**、若手の**抜擢**などこれまでと一味違った人事となっています。

これまでの自民党の人事は能力本位というより派閥から指名された人材がパズルのようにあてはめられていく人材配置であり、結果として当選回数順に大臣が交代してスキャンダルや失言によって国民の信頼を失っていくという負のスパイラルだったので、今回の人事は大きな変化の一つになったと思います。

積極財政への転換を図る高市首相の政策は地方にどのような影響を及ぼすでしょうか。所信表明の中でも強く繰り返されていることは、**戦略的な財政出動**によって日本を成長軌道に乗せるということです。「**消費マインドを改善し、事業収益が上がり、税率を上げずとも税収を増加させること**」が重要であり、地方に対しても成長の起点になることが求められています。

裏を返せば、待っているだけで地方が勝手に豊かになることはなく、自らが**責任**を持って地域の未来を考えて地場産業を成長させていく、そのためには**国**の**戦略的な財政出動**を利用していくことが必要だと考えています。一方で、地方から自立心を奪うような地方交付金制度をはじめとする地方財政の在り方は根本から考え直さなければなりません。



岩手県の「人・仕事」「行事」「場所」にフォーカスをあて現地に足を運びリアルを見聞きし、皆さんにお伝えしていく動画を配信しております。岩手県にあるさまざまなジャンルの人や仕事、イベントや名所など米内ひろまさがナビゲーターとなり調査して発信していきます！

## 盛岡市財政難、123事業見直し

盛岡市民にとって衝撃的なニュースが市内を駆け巡りました。盛岡市は財政難を理由に2026年度から順次123事業について見直しを進める方針を発表しました。123事業の中には敬老バスや地域活動バス「せきれい」、幼稚園副食費補足給付、放課後児童クラブ利用料補助金など子供から高齢者までの生活に直結するものから、盛岡シティマラソン、北上川ゴムボート川下り、いしがきミュージックフェスティバルなど地域の賑わいを創出するイベントへの補助金などが含まれ、多岐にわたっています。

盛岡市はこれらの削減によって年間7億円の削減効果が図られるとしておりますが、それらは今後控える大型投資案件のために財政調整基金、いわゆる貯金に充てられることがあります。ありとあらゆる盛岡らしさを削ったうえで年間予算1350億円の盛岡市政において7億円の削減効果というのも心もとないですが、この削減方針はその他にも様々な問題を孕んでいます。

①見直し、削減を図る事業について、その他の事業と比較してどのような基準で評価を行うことで対象と金額を選定したのか、経済効果などの評価基準を公開すべきですか。

②まず初めに着手するべきである役所内の業務効率化や人員配置等をどの程度見直し、どれくらいの削減効果が得られたのか公開すべきですか。

③財政調整基金が10億円程度まで落ち込み大きな行財政改革を断行した平成15年頃に比べて、盛岡市財政の財政状況はどの程度逼迫しているのか。今後の大型投資案件（クリーンセンターなど）や給食センターのやり方を見直すことで中期財政見通しの方を先に見直すべきですか。

④予算を削る前にふるさと納税など稼ぐ方について目標や戦略を発表するべきですか。岩手県内では花巻市が90億円程度のふるさと納税の受入れ実績ある一方で盛岡市は5億円程度であり、青森市の15億円程度に増やす努力をすることの方が現実的ですか。

まだまだ、問題の多い盛岡市の予算見直しですが、詳細についてはYouTubeでも発信しておりますのでぜひご覧ください。



### 選挙ドットコム

米内ひろまさ掲載ページから献金ができます。

米内ひろまさに  
寄付して応援する

「米内ひろまさ」をご支援いただける方は、是非個人献金をお願い申し上げます  
みなさまの役に立てるよう、日々の活動に大切に活用させていただきます。  
※選挙ドットコム会員登録(無料)が必要です。



### HIROMASA YONAI PROFILE

#### 米内ひろまさ プロフィール

##### 所属している組織

- ・岩手県スケート連盟顧問
- ・岩手県パレーボール協会顧問
- ・盛岡青年会議所
- ・盛岡市なぎなた協会 会長

##### 家族構成

妻  
子ども 2 人

##### 趣味

- 釣り、魚料理、アウトドア
- パレーボール、スポーツ観戦
- ・中学、高校、大学はパレーボール部に所属  
(中学、高校時代は主将を務めました)

##### 略歴

- |       |                           |
|-------|---------------------------|
| 昭和62年 | 5月14日生まれ、盛岡市東松園在住         |
| 平成15年 | 3月 私立開成中学校 卒業             |
| 平成18年 | 3月 私立開成高等学校 卒業            |
| 平成23年 | 3月 東京大学農学部 卒業 (農業資源経済学専修) |
| 平成23年 | 4月 日本調剤株式会社 入社            |
| 平成28年 | 5月 衆議院議員鳩山邦夫事務所 秘書        |
| 平成28年 | 10月 衆議院議員鳩山二郎事務所 秘書       |
| 令和元年  | 9月 岩手県議会議員 初当選            |
| 令和5年  | 7月 自民党岩手県第一選挙区支部長         |
| 令和5年  | 9月 岩手県議会議員 任期満了           |

##### 菜園事務所

〒020-0024  
岩手県盛岡市菜園1丁目11-4  
樋下建設ビル 5F  
TEL. 019-681-8422  
FAX. 019-681-8423

##### 松園事務所

〒020-0107  
岩手県盛岡市松園1丁目5-17  
TEL. 019-613-5016  
FAX. 019-613-5026

米内ひろまさホームページ  
<https://yonai.info/>

米内ひろまさ  
で検索

様々な情報を届け！各種 SNS 更新中！



YouTube  
米内ひろまさ  
公式 YouTube  
チャンネル

